

## ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD DE LA AMAZONIA MARCAN HUELLA EN MÉXICO: UN VIAJE HACIA LA SOSTENIBILIDAD

Florencia, 09 de octubre de 2024. Nelson Adrián Cerquera, Mónica Gisella Cupitre y Marla Karina Muñoz, estudiantes del programa de Química de la Universidad de la Amazonia, desarrollaron un proceso de movilidad en México como resultado de su participación en el proyecto de cooperación internacional titulado “Greennovators: Laboratorio de iniciativas verdes para la sostenibilidad”. Este proyecto se llevó a cabo junto a la Universidad de América, la Tecnológica del Chocó Diego Luis Córdoba y el Instituto Tecnológico del Putumayo, con financiamiento de ICETEX.

Los estudiantes fueron seleccionados de un grupo de 95 alumnos de ocho pregrados y dos posgrados de la Universidad de la Amazonia, quienes presentaron sus ideas de negocios enfocados en el manejo de residuos sólidos. El proceso implicó el acompañamiento a través de la plataforma digital de la Universidad de América, contando con charlas magistrales tanto de demás universidades, como de instituciones como Pure Earth, Connect, Fundación Grupo Familia y Puntos Verdes, que compartieron su experiencia y amplio recorrido.

Emmy Johanna Cruz Trujillo, docente del Programa de Biología, destacó que “la amplia participación en la convocatoria demuestra el gran interés que nuestros futuros profesionales tienen en el ámbito ambiental y la apropiación del conocimiento que permite abordar problemáticas existentes, convirtiéndose en punta de lanza para el desarrollo socioeconómico. Así mismo esperamos que estas experiencias permitan cerrar brechas y promover la inclusión, fortaleciendo el desarrollo de la educación superior y la internacionalización en nuestra región”.

Durante su estancia en territorio internacional, los químicos en formación tuvieron la oportunidad de presentar su proyecto a evaluadores de la Universidad de Guanajuato, campus Celaya-Salvatierra, y en espacios como el Hub-i Celaya, Valle de la Mentefactura Guanajuato y el Centro de Innovación y Tecnología Creativa 'Bloque' en Querétaro, colaborando con funcionarios de las secretarías de Desarrollo Sostenible y Desarrollo Social.

Por su parte, Adrián Cerquera resaltó que “a través de este proyecto, construimos redes internacionales al conectarnos con expertos en áreas clave como emprendimiento social sostenible, creatividad e innovación, herramientas digitales y pitch comercial. Adicionalmente, fue una oportunidad para establecer contactos globales y construir redes profesionales en diversas áreas del conocimiento, proyectándonos hacia un futuro a mediano y largo plazo”.

La Institución de Educación Superior se enorgullece de la participación de sus estudiantes en este proyecto, subrayando que es el resultado del esfuerzo, constancia y dedicación, junto con el trabajo de sus docentes y el respaldo de los estamentos institucionales. Se espera que la comunidad universitaria continúe participando en las diferentes convocatorias que se abrirán a lo largo de los respectivos periodos educativos, reiterando la plena disposición de contribuir a una formación de alta calidad con un amplio componente de internacionalización académica.